



# Rundspruch des Distrikt W Sachsen-Anhalt



## Ausgabe November 2018

<b>1</b>	<b>Aktuelles</b>	<b>2</b>
1.1	Herbsttreffen der Notfunkgruppe . . . . .	2
1.2	UKW-Pokal nach dem Oktobercontest . . . . .	2
1.3	ISS-Kontakt in Dessau . . . . .	3
<b>2</b>	<b>Meldungen</b>	<b>3</b>
2.1	Webmaster erkrankt . . . . .	3
<b>3</b>	<b>Veranstaltungen</b>	<b>3</b>
3.1	DF0YOTA: Dezember Youth Monat Aktivität 2018 . . . . .	3
<b>4</b>	<b>Termine und Conteste im Überblick</b>	<b>4</b>

# Sachsen-Anhalt-Rundspruch

DARC e. V. Distrikt W

November 2018

---

## Aktuelles

### Herbsttreffen der Notfunkgruppe

Am 27. Oktober fand das Herbsttreffen der Notfunkgruppe im Klubheim des Ortsverband W28 in Wolfen statt.

Die Teilnehmer setzten sich aus Mitgliedern der Notfunkgruppe und am Notfunk interessierte HAMs zusammen, darunter weilten auch 3 Ortsverbandsvorsitzende.

Der Notfunkreferent wertete die Tagung der Distrikreferenten des DARC e. V. vom 19.-21. Oktober in Baunatal aus. Innerhalb der Beratung wurde zu den Themen Notfunkkonzept des Distriktes W (unter Berücksichtigung personeller und technischer Mittel), HAMNET und Relais, Öffentlichkeitsarbeit sowie Fielddays diskutiert.

Insbesondere gilt der Dank dem Ortsverband W28 für das leibliche Wohl und den technischen Erläuterungen die für eine Nutzung einer KW-FM-Crossbandverbindung erforderlich sind.

*Vielen Dank an Gert, DM7MA für die Einsendung.*

### UKW-Pokal nach dem Oktobercontest

Die Beteiligung am Oktobercontest war aus unserem Distrikt sehr gering. Gerade einmal 8 Stationen haben ihre Logs beim Auswerter eingereicht. Als Neueinsteiger in der Wertung sind DL4HRM und DL1HQE zu begrüßen. Damit sind jetzt 28 Calls aus 14 Ortsverbänden in der Wertung. Diese Zahlen werden mit der Auswertung des HSW-Contestes noch einmal kräftig ansteigen.

Trotzdem stehen mit den jetzigen Ergebnissen die Pokalsieger des Jahres 2018 fest. Die Abstände der Bestplatzierten zu ihren Verfolgern sind zu groß, als dass der noch ausstehende Marconicontest oder die Auswertung des HSW-Contestes noch etwas Grundlegendes daran ändern könnten.

Herzlichen Glückwunsch deshalb vorab schon an Andreas, DL1HTT und den Ortsverband W30, Gräfenhainichen zum Gewinn der Einzel und OV-Wertung und an DF0XG aus Halberstadt zum 1. Platz in der Mannschaftswertung.

Die aktuellen Distriktergebnisse sind wie immer auf [www.dk0ghc.de](http://www.dk0ghc.de) zu finden.

*Vielen Dank an Micha, DL1HSF für die Einsendung.*

## ISS-Kontakt in Dessau

Am 24. Oktober stellten Schüler des Dessauer Liborius-Gymnasiums Funkkontakt mit der Internationalen Raumstation ISS her. Um 10:25 Uhr Ortszeit hat sich Alexander Gerst gemeldet.

Unter großem Beifall in der Aula des Dessauer Liborius-Gymnasiums durften die Schüler ihre Fragen an den ISS-Kommandanten stellen. Unter anderem wollten sie wissen, an welchen Experimenten Alexander Gerst arbeitet und wie Astronauten ihre Feiertage verbringen.

Abgerundet wurde der Funkkontakt durch ein Vortragsprogramm, welches die Schüler selbst gestalteten.

Vielen Dank an Jens, DM4JH und Katrin für die Organisation dieses Ereignisses.

## Meldungen

### Webmaster erkrankt

Der Webmaster des Distriktes Ronald, DL6MRA war leider kürzlich in einem Unfall verwickelt und erlitt dabei mehrere Knochenbrüche. Er kann deshalb seine Tätigkeit als Webmaster für wenige Wochen nicht ausüben.

Wir wünschen Ronald eine bestmögliche Genesung!

## Veranstaltungen

### DF0YOTA: Dezember Youth Monat Aktivität 2018

Wie jedes Jahr nehmen wir diesen Dezember wieder an der December Youth Month (DYM) Aktivität der Youngsters On The Air (YOTA) teil.

Dabei sind Jugendliche aus der ganzen Welt mit YOTA-Sonderrufzeichen aktiv und bringen ihre Begeisterung fürs Hobby auf die Amateurfunkbänder. Der DARC hat dieses Jahr das Rufzeichen DF0YOTA beantragt und zugeteilt bekommen. Jetzt muss das Rufzeichen nur noch aktiviert werden. Und dazu brauchen wir die Hilfe von allen Mitgliedern:

Erzählt euren Jugendlichen vom December Youth Monat und ermutigt sie, das Rufzeichen auszuliehen und selbst aktiv zu werden. Hierbei ist es auch egal, wieviel Erfahrung bereits am Funkgerät gesammelt wurde. Im Vordergrund steht nämlich der Spaß an der ganzen Aktion.

Alle Jugendlichen und Jugendgruppen, die Interesse daran haben aktiv zu werden, können sich das Rufzeichen online reservieren.<sup>1</sup> Auch stundenweise Aktivierungen sind möglich und erwünscht. Weitere Infos unter [darc.de/ajw/dym](http://darc.de/ajw/dym)

<sup>1</sup><https://www.darc.de/der-club/referate/ajw/yota-rufzeichen-ausleihen/>

## Termine und Conteste im Überblick

- 26. Dezember, 08:30-10:59, DARC-Weihnachtswettbewerb
- 

### Redaktion

Die Redaktion hatte Sven, DL3SVN<sup>2</sup>. Vielen Dank für alle Einsendungen.

Beiträge sowie Anregungen für die nächsten Rundsprüche bitte per E-Mail als **Reintext** an [d13svn@darcd.de](mailto:d13svn@darcd.de) oder [d13svn@winlink.org](mailto:d13svn@winlink.org) senden.

Redaktionsschluss ist der 8. Dezember 2018.

Der nächste Sachsen-Anhalt-Rundspruch wird am **10. Dezember 2018** gesendet.

### Sendung und Veröffentlichung

Der Sachsen-Anhalt-Rundspruch wird jeden zweiten Montag im Monat unter dem Call DL0DSA wie folgt gesendet:

- ab 19:00 Uhr<sup>3</sup> auf 3,66 MHz  $\pm$  QRM in SSB
- ab 19:15 Uhr via DB0HSB auf 439,325 MHz in FM
- ab 19:15 Uhr via DB0HAL auf 439.000 MHz in FM

---

<sup>2</sup><https://d13svn.radio/>

<sup>3</sup>Alle Angaben sind Ortzeit!